

EUROPE, DÉPARTEMENT, EDUCATION / JEUNESSE — **COLLÉGIENS, EN  
ROUTE POUR L'EUROPE !**



Ce mardi 12 avril, 54 collégiens ont participé à la finale du jeu concours "En route pour l'Europe !" à l'Hôtel du Département de Seine-et-Marne. Une immersion ludique et pédagogique pour sensibiliser les élèves à l'Union européenne et ses institutions avec à la clé : une visite des institutions européennes à Bruxelles !

Créé le: 12/04/2022  
- Mis à jour le : 4/11/2022

## Une sensibilisation aux institutions européennes



« Je suis très heureuse de vous accueillir ici, dans la salle des Séances du Conseil départemental de Seine-et-Marne, qui constitue avec nos mairies le cœur du réacteur de la démocratie locale, pour la finale du concours "En route pour l'Europe !" », a déclaré devant les jeunes finalistes Sandrine Sosinski, conseillère départementale déléguée aux Affaires européennes et Relations internationales.

« En route pour l'Europe ! », c'est un jeu concours organisé par [le centre EUROPE DIRECT de Seine-et-Marne](#)

Inscrit dans le Parcours collégien - la politique éducative du Département de Seine-et-Marne - ce jeu concours invite les jeunes seine-et-marnais à se familiariser avec le fonctionnement des institutions européennes, de leurs décisions dans la vie quotidienne au rôle des États membres.

Une cinquantaine d'élèves du collège Nicolas Fouquet à Mormant et du collège Le Segrais à Lognes se sont rendus mardi 12 avril à l'Hôtel du Département à Melun pour participer à la finale !

## Des débats ludiques et stimulants



Pris au jeu, les 54 collégiens ont simulé une séance du Parlement européen pour débattre sur la politique environnementale de l'Europe.

Afin de reproduire le plus fidèlement l'hémicycle européen à Strasbourg, 27 binômes fille-garçon ont représenté les 27 États-Membres.

Les jeunes participants se sont mis dans la peau de députés européens pour échanger et débattre sur la réduction de l'utilisation du glyphosate, du plastique et des véhicules polluants dans toute l'Union européenne.

Un temps d'échanges vifs, ludiques et instructifs ! Véritables ambassadeurs de leur pays, les finalistes ont argumenté pour défendre leur position devant un jury composé de plusieurs élus.

Sous l'autorité du Président du Département de Seine-et-Marne, Jean-François Parigi, cette séance européenne a été effectivement présidée par Sandrine Sosinski, Sarah Lacroix, Vice-présidente en charge de la Jeunesse, de la réussite éducative et de l'Innovation pédagogique, et Xavier Vanderbise, Vice-président en charge des Collèges.

## Mieux connaître l'Europe dès le collège



Tout au long de l'année scolaire, les participants au concours ont étudié avec leurs professeurs le fonctionnement de l'Union européenne, ses valeurs et ses priorités notamment dans la lutte contre le réchauffement climatique, avec le Pacte vert européen.

Au cours de la finale « En route pour l'Europe ! », les élèves ont ainsi eu l'occasion de montrer à la fois leur connaissance sur l'Union européenne et leur capacité à s'exprimer en public de manière claire et convaincante. Les lauréats seront invités à Bruxelles pour une visite des institutions européennes !

*« L'Union européenne c'est donc une diversité de pays, de peuples, de visions, mais c'est aussi une histoire, des valeurs, des institutions, un marché économique et un futur communs qui garantissent peut-être l'un des biens les plus précieux que nous ayons : la paix », prononce Sandrine Sosinski.*

Faire exister l'Union européenne au cœur de la Seine-et-Marne, c'est la mission du Centre EUROPE DIRECT. Ce relais départemental propose d'informer gratuitement sur l'action de l'Union européenne au niveau local.